



VIII Escuela de
Formación de Caritas
Diocesana de Jaén

COMUNIDADES QUE ACOGEN Y SIEMBRAN
ESPERANZA

Casa de la Iglesia de Jaén · Sábado 22 de febrero de 2025



 **VIII** Escuela de Formación de Cáritas Diocesana de Jaén
COMUNIDADES QUE ACOGEN Y SIEMBRAN
ESPERANZA

Continuando con nuestro reto de dar respuesta a las complejas realidades del presente, y todavía más a las del futuro, es importante continuar con nuestra formación, de una manera abierta que permita profundizar en el SER y HACER de Cáritas y que dé respuesta al derecho y al deber que asume todo voluntario en Cáritas.

Desde el equipo de Animación en el Territorio seguimos apostando por el espacio formativo. Por ello os invitamos a participar, el sábado 22 de febrero, en la VIII Escuela de Formación, donde poder aprender y compartir entre todos los que formamos la familia de Cáritas.

INSCRIPCIONES

Para inscribirte, completa el formulario que encontrarás en el enlace:

<https://forms.gle/Z3PVduwtwWns3itP8>

También puedes acceder al formulario escaneando el código qr que se encuentra junto a este texto.

Hay dos opciones de inscripción:

- Matrícula y manutención (café de media mañana y almuerzo): 25€
- Matrícula y café (sin almuerzo): 15€

Forma de pago:

Ingreso a Cáritas Diocesana de Jaén en cualquiera de las siguientes cuentas:
Cajasur ES32 0237 0210 3091 5043 0630
Caja Rural ES84 3067 0100 2611 4720 0628
Indica en el concepto nombre, apellidos, parroquia y localidad.

Lugar de celebración: Casa de la Iglesia de Jaén (calle Juan Montilla, 1. Jaén)

Ante cualquier duda o aclaración, puedes contactar con el animador en el territorio de referencia de tu equipo.



Fecha límite de inscripción: 14 de febrero

HORARIO

09:00 h. Acogida y recepción
09:30 h. Bienvenida y oración
10:00 h. Ponencia inaugural
11:30 h. Descanso
12:00 h. Talleres
14:00 h. Comida
15:45 h. Talleres
17:00 h. Descanso
17:15 h. Talleres
18:45 h. Eucaristía

Esta VIII Escuela de Formación de Cáritas Diocesana de Jaén cuenta en su programa con los siguientes **5 talleres formativos**. Debes **elegir dos** de ellos según tus preferencias.



Cuidado de la espiritualidad

Impartido por el vicario de Caridad y delegado de Cáritas Diocesana de Jaén, Juan Raya. Taller pensado para que la acción no sea el centro de nuestro voluntariado, sino que se fundamente en el cuidado de una espiritualidad que nos ayude a encontrarnos con Dios en el rostro de las personas empobrecidas.

Objetivos:

- Conocer la espiritualidad que nos anima en nuestra acción caritativa y social.
- Aprender a aplicar la espiritualidad en la acción.
- Aprender a trabajar la espiritualidad con los participantes.

Animación comunitaria

Impartido por Juan José López, del equipo de Desarrollo Institucional de Cáritas Española. El taller tiene la intención de embarcar a los participantes en el paso de la urgencia de las ayudas materiales y de los servicios (el "hacer"), hacia la emergencia de lo esencial, hacia el acompañamiento transformacional desde relaciones humanizadoras y comunitarias que emerge desde la necesidad del "ser". Vamos a recorrer lo que significa "comunidad". El horizonte de comunidad fraternal e inclusiva como horizonte desde el Evangelio para la transformación social. Avistaremos las condiciones e ingredientes para el desarrollo comunitario, los amarres que nos retienen en tierra de confort y las señas de identidad comunitaria. Nos equiparemos con pistas de acción en lo comunitario, porque todo suma y nos nutre en la animación comunitaria. Volviendo a puerto, exploraremos cuál es mi paso hacia esa comunidad añorada.

Objetivos:

- Darse cuenta de la comunidad como cambio de paradigma en la acción social.
- Naturalizar la dimensión comunitaria como algo troncal y esencial (no solo transversal).
- Motivar e incorporar la animación comunitaria en nuestro ser y hacer de Cáritas



Gestión de emergencias: organizados en la tragedia

Impartido por el Grupo Motor de Cooperación Fraternal de Cáritas. Recientes emergencias, como la graves inundaciones por la dana en España o la guerra de Ucrania, han supuesto un importante aprendizaje para Cáritas. De una manera dinámica y vivencial, se aprenderá a gestionar una situación de emergencia apoyándose en las líneas marcadas por Cáritas.

Objetivos:

- Conocer cómo actúa Cáritas en sus distintos ámbitos ante las emergencias.
- Vivenciar una situación de emergencia y aprender a gestionarla.
- Reflexionar sobre nuestras acciones ante situaciones de emergencia.



“Estuve en la cárcel, y vinisteis a verme”.

La esperanza de la libertad

Taller impartido por Francis Cruz, responsable del Programa de Personas Privadas de Libertad, Exreclusos y Medidas Alternativas de Cáritas Diocesana de Jaén. Se pretende acercarnos a la realidad de estas personas para eliminar estigmas sociales y profundizar en los procesos de acompañamiento e inserción social, laboral y familiar.

Objetivos:

- Conocer y reflexionar sobre la realidad de las personas privadas de libertad antes, durante y después de sus procesos de carcelación y de excarcelación: situación familiar, social, estigmas sociales, problemáticas, etc.
- Conocer y profundizar en las respuestas que aporta Cáritas Diocesana de Jaén a este colectivo concreto de la población y cómo, desde nuestra participación como agentes de Cáritas, intervenir en los procesos de acompañamiento y de inserción social de estas personas dentro del Programa de Personas Privadas de Libertad de Cáritas Diocesana de Jaén.

La movilidad humana en clave intercultural

Impartido por Jennifer Gómez, del equipo de Inclusión-Movilidad humana de Cáritas Española. Ofrece un acercamiento a la movilidad humana desde dos perspectivas. La primera profundiza en los fundamentos bíblicos y de la DSI sobre las migraciones; la segunda reflexiona sobre la acción social de Cáritas con las personas migrantes y refugiadas. Estas dos perspectivas permitirán hacer una lectura de la movilidad en clave intercultural a través de un taller vivencial.

Objetivos:

- Acercar al voluntariado a los fundamentos bíblicos y doctrinales sobre las migraciones para tener una mirada más holística del fenómeno.
- Ofrecer las claves que desde la acción social de Cáritas se viene trabajando con las personas en movilidad.
- Crear un espacio vivencial que nos permita reflexionar en torno a la interculturalidad, los modelos de integración y posibilidades para construir comunidad.

